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油尖旺區議會第 170 /2010 號文件  
 

2008 至 2011 年度油尖旺區議會  
 

再 次 要 求 電 訊 管 理 局 、 地 政 總 署 及 路 政 署  
嚴 格 監 控 電 訊 公 司 進 行 豎 設 鐵 柱 及 安 裝 儀 器 工 程  

1. 背景： 
自年初開始，油尖旺、灣仔及中上環一帶共有約 500 多支鐵柱豎立，

但地政總署及路政署事前毫不知情。香港寬頻於各區路邊豎立 500 多枝鐵

柱，用以安裝儀器，安裝時只「斬件式」知會政府會做工程。由於電訊公

司可因鋪設及維修地下光纖而掘路而不需事先申請，只需知會當局，就可

進行工程。不少街坊對近幾個月由香港寬頻豎立的鐵柱摸不著頭腦，鐵柱

混在路牌、交通燈之中，無人知道其用途，有街坊更向議員辦事處投訴：

擔心所安裝的儀器有輻射副作用。 

地政總署發言人表示，香港寬頻進行豎設鐵柱工程前，未有符合該署

「集體牌照」的規定，其在公共道路範圍安裝系統的詳細定線及佈局，尚

未達到路政署滿意的程度，香港寬頻亦未有向地政總署提交鐵柱工程的計

劃書，僅透過路政署的「挖掘准許證」簡易機制，「斬件式」知會政府每

支鐵柱的動工。 

而在 2010 年 4 月 22 日區議會會議上，本人已提呈文件：要求電訊管

理局、地政總署及路政署嚴格監控電訊公司進行豎設鐵柱及安裝儀器工程

。而路政署黃肇信先生在會議上重申路政署、地政總署和電管局關注事

件，正作出跟進。他們認為香港寬頻違反某些條例，惟該公司有不同理解， 

部門現正就事件徵詢法律意見。他表示香港寬頻利用路政署的簡化掘路程

序施工，署方得悉事件後，已禁止該公司在路面掘洞和安裝伸延出路面的

裝置，以避免同類事件再發生。 

 

2. 提問： 
2.1. 地政總署、路政署及電訊管理局現如何跟進及處理香港寬頻已安裝的

500 多枝鐵柱？ 

2.2. 電訊公司違規進行工程，有關當局如何跟進罸則？ 

2.3. 地政總署、路政署及電訊管理局何時向公眾交代「香港寬頻在油尖

旺、灣仔及中上環一帶共豎立 500 多支鐵柱」之調查報告。  
 

文 件 提 呈 ：  

本 文 件 提 交 2010 年 10 月 28 日 區 議 會 會 議 供 全 體 議 員 討 論，並 邀 請

地政總署、路政署及電訊管理局出 席 會 議 解 答 查 問 。  

提 呈 人 ：許德亮  議 員  

2010 年 9 月 14 日 


